

CIFRAS CURIOSAS | GANANCIAS DE LA BANCA EL PRIMER TRIMESTRE DE 2013

AUMENTO [16,3%] Los bancos que operan en España ganaron hasta marzo un 16,6% más que en el mismo periodo de 2012, según datos de AEB.

TOTAL [3.140 millones] En conjunto, el beneficio del sector alcanzó los 3.140 millones de euros, pese a destinar más de 5.762 millones a saneamientos.



UN PERSONAJE

Ingvar Kamrad, FUNDADOR DE IKEA. Se mudará de nuevo a Suecia antes de final de año tras cuatro décadas residiendo fuera del país para evitar su elevada carga fiscal, según informó ayer la emisora Radio de Suecia.



DICHO SOBRE... HUELGA EN PORTUGAL

«El país no está parado [por ayer]. El Gobierno no entrará en una guerra de cifras porque es una falta de respeto»

L. M. GUEDES, ministro de Presidencia de Portugal

«El Gobierno debe irse ya. Julio y agosto serán calientes, no solo por el verano, sino por la conflictividad social»

A. CARLOS, sec. general Conf. Gral. de Trabajadores

El juez envía a Bárcenas a la cárcel al aumentar el riesgo de que se fugue

El extesorero del PP y su mujer, Rosalía Iglesias, estaban citados ayer en la Audiencia Nacional. Ella salió tras prestar declaración, pero su marido **durmíó en Soto del Real porque no hay fianza**

S. G.
adyci@20minutos.es / twitter:@20m
20minutos

El matrimonio Bárcenas tenía ayer una jornada complicada en los juzgados de la Audiencia Nacional: explicarle al juez Pablo Ruz el origen de su fortuna en Suiza —cuantificada en 48,2 millones de euros— y para la que el magistrado no encuentra justificación en operaciones reales de compraventa de obras de arte, tal como mantiene la pareja.

Recibidos al grito de «chorizos y ladrones» por varias personas, el día acabó de forma muy diferente para ambos. Mientras Rosalía Iglesias abandonaba la Audiencia tras una declaración de 45 minutos, el juez dictaba auto de prisión provisional comunicada y sin fianza para su marido, Luis Bárcenas, tras escucharle durante dos horas y media y al constatar que los últimos acontecimientos han incrementado el riesgo de fuga del extesorero del PP y la posibilidad de que destruya pruebas incriminatorias. Para Ruz, la explicación esgrimida ayer por Bárcenas es «parcial, inconsistente y manifiestamente insuficiente».

El juez, que le imputa delitos contra la Administración Pública y la Hacienda Pública, blanqueo de capitales, estafa procesal en grado de tentativa y falsedad en documento mercantil dentro del proceso abierto por el caso Gürtel y los papeles de Bárcenas, ha tomado esta decisión tras conocer el



El furgón que traslada a Bárcenas abandonando la Audiencia Nacional, ayer, camino de Soto del Real. EFE

Encuentro con Díaz Ferrán

La prisión de Soto del Real, donde Bárcenas ingresó ayer pasadas las 20.00 h, se está convirtiendo en punto de encuentro de empresarios, políticos y banqueros del país. Allí permanece ingresado el expresidente de la CEOE, Gerardo Díaz Ferrán, con el que ahora Luis Bárcenas podrá compartir patio. Y hasta dos veces la ha pisado en los últimos días el expresidente de Caja Madrid Miguel Blesa, con el que Bárcenas no coincidirá por días.

ESCUETO COMUNICADO

MUTISMO Ningún dirigente del Partido Popular compareció ayer en público para valorar la nueva situación del que fuera máximo responsable de las cuentas del PP en el periodo objeto de juicio, pese a haber

mantenido en los últimos días que el proceso responde a un «causa general» contra el partido. En su lugar, emitió un escueto comunicado de dos líneas y 17



27. Junio. 2013.- El Partido Popular manifiesta, como ha hecho siempre, respeto a las decisiones judiciales en todos los procedimientos.

palabras en total en el que eludió citar en ningún momento a Bárcenas.

REACCIONES El PSOE pidió al PP que deje de «mirar para otro lado» e IU cree que la cúpula «está temblando» y «empieza el baile».

último informe de las autoridades helvéticas y de la Agencia Tributaria en los que se alerta del «aumento desproporcionado del patrimonio del imputado carente de justificación [como refiere el auto]». Además, se advierte de que Bárcenas tiene también cuentas en Uruguay, Las Bahamas y EE UU, y de que ha estado transfiriendo dinero a ellas ya con el caso Gürtel instruyéndose.

El juez Ruz aclara a la perfección en su auto por qué lo envía a la cárcel ahora y no antes —aunque ya le había retirado el pasaporte e impuesto la medida de comparecer cada 15 días en el juzgado—.

«Elevada penalidad»

La «elevada penalidad asociada a los ilícitos penales que se le imputan», de hasta 6 años en algunos casos, hacen temer a Ruz que Bárcenas pudiera huir y desaparecer en alguno de los paraísos fiscales donde está transfiriendo parte de su fortuna desde cuentas todavía no bloqueadas. Además, el juez adelanta otra noticia que justifica su decisión: la instrucción del caso estaría a punto de finalizar. En cualquier caso, tanto la acusación particular como la Fiscalía le habían pedido que lo mandara a prisión.

Por su parte, la defensa de Bárcenas anunció ayer que recurrirá el auto porque es «imposible que se pueda fugar» y su abogado añadió que «tener 25, 30 o 40 millones en Suiza no es delito».

20 SEGUNDOS

Subida a los impuestos de alcohol y tabaco

El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, adelantó ayer que hoy propondrá al Consejo de Ministros una subida de impuestos especiales, como alcohol y tabaco, y que se homologuen las tasas que pagan las empresas de mayor tamaño (más de 20 millones de facturación) con lo que se tributa en nuestro entorno. En rueda de prensa tras el Consejo de Política Fiscal y Financiera (en el que Andalucía, Cataluña y Asturias votaron en contra del objetivo del déficit del 1,3%), Montoro explicó que serán subidas relativas a determinados consumos «que tienen una externalidad negativa para la sociedad».

Los Mossos piden seguridad jurídica

El comisario jefe de los Mossos d'Esquadra, Josep Lluís Trapeiro, pidió ayer en el Parlamento catalán que se mejore la seguridad jurídica a los antidisturbios para que no tengan que asumir responsabilidades penales de sus actos cuando cumplan órdenes.

Francia frena el tren de alta velocidad a París

La conexión por tren de alta velocidad entre Barcelona y París tendrá que esperar, de nuevo. El Gobierno francés descarta por ahora la conexión por falta de presupuesto. Aslo confirmó en una entrevista el primer ministro galo, Jean-Marc Ayrault.

Wert recula y deja en el 5,5 la nota para obtener la matrícula universitaria gratis

Tras dos semanas de tiras y aflojas granjeándose oposiciones —incluso dentro de su propio partido—, el ministro de Educación, José Ignacio Wert, tuvo que dar ayer marcha atrás en el baremo de ac-

ceso a las becas que pretendía incluir en su próximo decreto.

Finalmente, se exigirá un 5,5 tanto para optar a una beca en el Bachillerato como para la beca de acceso a la gratuidad de matrícula en la universidad.

1 punto

pretendía incrementar el ministro la nota necesaria para tener beca en el campus

Eso sí, para el resto de becas universitarias el ministro mantiene la exigencia del 6,5.

Donde no ha cambios y se impone el nuevo criterio es en la FP de grado superior, donde se pedirá el 5,5 para obtener la beca frente al 5 que se ha pedido este año.

Wert, que compareció ayer en rueda de prensa, explicó que ha introducido un cam-

bio de filosofía en el decreto que ahora distinguirá entre lo que supone «pagar los estudios frente a pagar por estudiar», estableciendo requisitos distintos para acceder a la mera matrícula gratuita o para optar a una apoyo monetario, aplicando en el primer caso una rebaja de la exigencia académica prevista inicialmente. A. D. C.